

Cuba y Alemania por revitalizar los nexos bilaterales



por María Josefina Arce

De amplias califican las autoridades de Cuba y Alemania las potencialidades existentes para el desarrollo de las relaciones bilaterales en lo económico, científico, académico, cultural y deportivo, entre otros sectores.

El interés de las dos naciones por profundizar los nexos bilaterales ha quedado reafirmado con la fructífera visita de dos días a territorio cubano del vicescanciller y ministro alemán de Economía y Energía, Sigmar Gabriel.

El titular alemán, quien expresó la intención de revitalizar los lazos con la Mayor de las Antillas, presidió un encuentro empresarial, en el que participaron unos 60 hombres de negocios germanos de varias esferas.

En la cita fue suscrito un memorando de entendimiento con vistas a establecer una oficina alemana de comercio e inversiones en territorio cubano que sin dudas, dará un notable impulso y permitirá diversificar las relaciones.

Según datos oficiales, unas 50 firmas alemanas operan en el archipiélago y en 2014 el intercambio comercial alcanzó 241 millones de dólares. Las exportaciones cubanas, fundamentalmente miel, ron y zumos de frutas, contabilizaron poco más de 35 millones de dólares.

En opinión de las autoridades de las dos naciones es todavía insuficiente el intercambio, dada las posibilidades que se abren con la nueva Ley cubana para la Inversión Extranjera y la Zona Especial de Desarrollo del Mariel, en el occidente cubano.

Precisamente el titular alemán recorrió las instalaciones del megapuerto del Mariel, llamado a convertirse en un motor impulsor de la economía cubana.

El vicescanciller de la República Federal de Alemania también mantuvo importantes encuentros con el primer vicepresidente cubano, Miguel Díaz-Canel, el ministro de relaciones exteriores, Bruno Rodríguez y el titular del Comercio Exterior y de Inversión Extranjera Rodrigo Malmierca, entre otros funcionarios.

La visita de Gabriel a Cuba tiene como antecedente la del ministro de Asuntos Exteriores alemán, Frank-Walter Steinmeier, cuyo viaje en julio último sirvió para relanzar las relaciones bilaterales y establecer bases de nuevos mecanismos de cooperación política, económica y cultural entre La Habana y Berlín.

En esa ocasión se estableció un mecanismo de consultas políticas entre ambos Ministerios de Relaciones Exteriores y se restablecieron las relaciones de cooperación con la firma de una declaración conjunta sobre la este tema.

Cuba y Alemania buscan erigir sus relaciones bilaterales sobre una nueva base que, sin olvidar el respeto mutuo, permita dinamizarlas y ampliarlas en beneficio de los dos estados, dado el buen desempeño económico germano y el actual proceso de actualización económica que vive el pueblo cubano.

<https://www.radiohc.cu/index.php/especiales/comentarios/80793-cuba-y-alemania-por-revitalizar-los-nexos-bilaterales>



Radio Habana Cuba